
 

 1 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS HIDROGRÁFICAS                DOS 2 
RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO SÃO FRANCISCO – CBHSF6. 3 

 4 
Aos 07 dias do mês de fevereiro de 2023, às 14hs10min, reuniram-se ordinariamente os 5 
membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí e trecho do São Francisco, 6 
por meio de vídeo conferência utilizando a plataforma      Jitsi.meet (Link 7 
https://meet.jit.si/ToxicParentsPursueReally) com a presença dos seguintes conselheiros entre 8 
titulares e suplentes: Érika Soares Batista do Instituto Mineiro de Gestão das águas – IGAM; 9 
William César Ireno da Polícia Civil do Estado de Minas Gerais – PCMG; Jesse Jayme Mendes 10 
Rodrigues da Secretaria de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social – SEDESE; José 11 
Renato Souto da Polícia Militar de Minas Gerais – PMMG; Ricardo Alves Fróes da Empresa de 12 
Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; Adailson de 13 
Oliveira Santos da Secretaria do Estado de Saúde de Minas Gerais – SES; Margarete Suely 14 
Cayres Azevedo do Instituto Estadual de Florestas - IEF; Lucélio de Melo Marinho da Prefeitura 15 
Municipal de Buritizeiro; Mônica Durães Braga – Prefeitura Municipal de Montes Claros ;Rafael 16 
Cordeiro Brito Jardim do Departamento Nacional de Obras Contra as Secas - DNOCS; Laila 17 
Tupinambá Mota da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG; Edvaldo 18 
Campos Matos da RIMA INDUSTRIAL S/A. Márcio Lima de Menezes do Serviço Autônomo de 19 
Água e Esgoto de Buritizeiro – SAAE Buritizeiro; Rômulo de Souza Lima da Companhia de 20 
Saneamento de Minas Gerais – COPASA; Flávio Pimenta de Figueiredo do Movimento 21 
Ecológico São Francisco de Assis – MESFA; Simone Nassau Zuba do Conselho de 22 
Desenvolvimento Comunitário   de   Costelas;   Maria   Paulina   da   Rocha   da   Associação 23 
Comunitária na Comunidade de Borá; José Valter Alves da Associação dos Engenheiros 24 
Agrônomos do Norte de Minas – AGRO-NM; Iara Maria Soares Costa da Silveira - 25 
Universidade Estadual de Montes Claros – UNIMONTES. Ponto Pauta 1- Abertura da sessão 26 
e verificação de quórum: O Sr. Presidente José Valter Alves da Associação dos Engenheiros 27 
agrônomos do Norte de Minas – AGRO-NM, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo 28 
o empenho de todos por estarem presentes, e passou a palavra para Heloísa Ferreira dos 29 
Santos – Auxiliar Administrativa do Comitê para realizar a chamada e a conferência de Quórum, 30 
onde se confirmou a presença de 19 conselheiros, sendo 17 votantes. Quórum de instalação 31 
atingido com satisfação. Ponto Pauta 2 - Apresentação, discussão e aprovação da ata da 32 
Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí e Trecho do 33 
São Francisco – SF6, de 22/11/2022: O Sr. Presidente pediu para projetar a ata da reunião, para 34 
apreciação e discussão. Como todos permaneceram em silencio, a ata foi aprovada por unanimidade. 35 
Ponto Pauta 3 - Aprovação da ata da Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia 36 
Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí e Trecho do São Francisco – SF6, de 29/11/2022: O Sr. 37 
Presidente José Valter comentou que essa reunião extraordinária foi exclusiva para votação da DN de 38 
Metodologia de Cobrança. Perguntou se todos estavam de acordo com a redação da ata, como todos 39 
permaneceram em silêncio, a ata foi aprovada por votação unânime. Ponto Pauta 4 – 40 
Apresentação, discussão e aprovação da Minuta DN CBH SF6 Nº 01/2023 que aprova o 41 
Relatório Anual de Atividades de 2022: o Sr. Presidente José Valter  d i s s e  que constava no 42 
Relatório todas as atividades exigidas durante o ano 2022, e o Sr. Vice Presidente William César Ireno 43 
questionou onde estava o retorno de tantas exigências para o alcance dessas metas, qual a contra 44 
partida do Governo e do Estado. O Sr. Presidente José Valter explicou que teriam que cumprir as 45 
metas, colaborar e cobrar pelo acordado dentro do Comitê. Em seguida colocou em votação 46 
nominal e as 17 cadeiras foram favoráveis. Ponto Pauta 5 - Apresentação, discussão e 47 
aprovação da Minuta DN CBH SF6 Nº 01/2023 que aprova o Plano de Trabalho do Ano de 48 
2023: O Sr. Presidente José Valter  abriu as discussões, em seguida, pôs em votação nominal a 49 
referida Deliberação Normativa, que novamente  foi aprovada unanimemente após alteração na 50 
redação dos Itens 15 e 16. Ponto Pauta 6 - Informações sobre o Processo Eleitoral 2023/2027: 51 
O Sr. Presidente deu continuação na condução da reunião sozinho, porque o computador de Heloísa 52 
Ferreira dos Santos – Auxiliar Administrativa deu problema no meio da reunião, deixando-a fora da 53 
mesma.O Sr.José Valter Alves lamentou a falta que algumas Instituições irão fazer, por ter ficado fora 54 
do processo eleitoral, tais como: AMMESF - Associação dos Municípios da Bacia do Médio São 55 
F r a n c i s c o ;  P r e f e i t u r a 56 
Municipal de Montes Claros e Universidade Estadual de Montes Claros - UNIMONTES. PONTO 57 
PAUTA 7- Apresentação e informações de Cobrança pelo uso da água: O Sr. Presidente 58 
informou que cumpriram a meta de implantação de Cobrança no Comitê e a Conselheira Érika Soares 59 
Batista do Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM complementou que a partir de 2024 começarão 60 
a receber os recursos originados da Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos (CRH) na Bacia. PONTO 61 
P A U T A  8  -  A p r e s e n t a ç ã o  d e  P r o j e t o  e  a ç õ e s  d e 62 



 

Parceria com Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco – CBHSF: O  S r . 63 
Presidente José Valter informou que faz parte do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São 64 
Francisco e que irão implantar ações e projetos no CBH SF6. PONTO PAUTA 9 - Informes 65 
Gerais: O Sr.Presidente comentou o seu desligamento a partir do dia 31/01/2023 depois de 37 66 
anos de serviços na Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas 67 
Gerais- EMATER, agradeceu o que aprendeu sobre os recursos hídricos e disse que, com 68 
certeza, quer continuar como membro do CBH Jequitaí e Pacuí. O Conselheiro Edvaldo 69 
Campos Matos - Rima Industrial S/A, homenageou o Presidente em nome de todos os 70 
conselheiros pelo brilhante trabalho, conhecimento e grandioso legado. Falou ainda que o Comitê 71 
precisa muito dele e fez questão que ficasse registrado em ata. O Conselheiro Ricardo Alves Fróes 72 
da EMATER também o parabenizou por tudo que fez e deixou como  h i s t ó r i a  na EMATER. A 73 
conselheira Iara Maria Soares Silveira - UNIMONTES, também fez comentário e  parabenizou  o   74 
presidente   José   Valter   pela   sua   aposentadoria. Houve questionamento sobre a barragem do 75 
Jequitaí a respeito da mudança do Governo e o Sr.Presidente José Valter disse que não teria 76 
nenhuma informação no momento mais, buscaria informação para próxima reunião. PONTO PAUTA 77 
10 - Encerramento: Não havendo mais nenhum informe e nada a acrescentar o Sr. Presidente 78 
José Valter Alves agradeceu a presença de todos, e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e 79 
a p r o v a d a  s e r á  a s s i n a d a  p o r  q u e m  d e  d i r e i t o .                             80 
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